

## **Niederschrift**

**über die 32. Sitzung des Ortsbeirates Königsbach**

**der Stadt Neustadt an der Weinstraße**

**am Mittwoch, dem 18.10.2023, 19:00 Uhr,**

**in der Villa Hirschhorn**

**- Öffentliche Sitzung -**

---

### **Anwesend:**

#### **Mitglieder**

Brantl, Gisela

Duppler, Thomas

Henrich, Andrea

Hoffmann, Stefan

Horbach, Wiebke

Koppenhöfer, Stephan

Oberhettinger, Walter

Sommer, Kai

#### **Verwaltung**

Brutscher, Andrea

#### **Stellv. Ortsvorsteher/in**

Poschmann, Martina

#### **Ortsvorsteher/in**

Schaupp, Alexandra

### **Entschuldigt:**

### **TAGESORDNUNG:**

1. Bau- und Planungsangelegenheiten
2. Verkehrsangelegenheiten
3. Planung Veranstaltungskalender 2024
4. Mitteilungen und Anfragen

Der Vorsitzende eröffnet die öffentliche Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.

## TOP 1

### Bau- und Planungsangelegenheiten

---

Frau Schaupp verliest die Vorhabenliste von Juli, August und September.

Folgende Bauvorhaben werden zur Kenntnis genommen:

BV/280-23 Erlenbergstraße, Solaranlage Dach

BV/256-23 Deidesheimer Straße, Sanierung Grundschule Gimmeldingen:

Temporäre Verlegung von 4 Klassenräumen (hier 1 Klassenraum) / Antrag auf Duldung

BV/231-23 Ölbergstraße, Bauvoranfrage: Neubau Einfamilienhaus

BV/263-23 Ölbergstraße, Bauvoranfrage: Neubau Mehrfamilienhaus

Frau Schaupp berichtet, dass das zerstörte Wegefeldkreuz vom Bauhof eingelagert wurde. Bezüglich des Standortes gab es am Mittwoch, 18.10.2023, eine Begehung mit einem Mitarbeiter sowie dem Leiter der Abteilung Grünflächen. Die kleine Verkehrsinsel mit Sitzgruppe schräg gegenüber des Bolzplatzes soll nun dafür geebnet und im Frühjahr mit Stauden bepflanzt werden. Dort wird dann das reparierte Wegefeldkreuz aufgestellt. Diese Maßnahme wird eingeleitet, sobald die Umweltabteilung ihre Zustimmung gegeben hat. Am vorherigen Standort wird vom Förderverein eine Erinnerungstafel aufgestellt.

Der Ortsbeirat möchte für die Wahlwerbung Plakatwände anschaffen und damit für eine verantwortungsbewusste Nachhaltigkeit werben. Frau Schaupp hat diesbezüglich mit der Ortsvorsteherin von Hambach telefoniert, um sich Infos einzuholen; denn in Hambach wurden vor Jahren schon Plakatwände angeschafft und genutzt. Einige Parteien haben sich jedoch nicht an die Vereinbarung gehalten und weiterhin im Ort ihre Wahlwerbung plakatiert. Um dieses Bestreben umzusetzen, wird angeregt, dass die Stadt Neustadt gemeinsam mit ihren Ortsteilen eine Vorgabe für alle Parteien schafft und an ausgewählten Standorten Plakatwände für Wahlwerbung errichtet. Dies müsste dann im Stadtrat, mit den jeweiligen Ortsbeiräten sowie mit allen Ortsvorsteherinnen und Ortsvorstehern im Vorfeld besprochen bzw. beschlossen werden. Frau Schaupp möchte dieses Anliegen bei der nächsten Ortsvorsteherbesprechung vorbringen.

In Königsbach wären 2 Standorte möglich: Deidesheimer Straße 7/Schulhof, Ortsverwaltung sowie der Dorfplatz/Hirschhorning, in der Mitte des Ortes. Der Ortsbeirat hofft, dass dieses Vorhaben für die übernächsten Wahlen umgesetzt werden kann.

## **TOP 2**

### **Verkehrsangelegenheiten**

---

Die Parksituation in der Deidesheimer Straße, insbesondere in der Nähe der Winzergenossenschaft, der Bushaltestelle bis hin zur Kreuzung, verschlechtert sich zunehmend. Zurzeit wird sogar innerhalb der Straßenverengung der Bushaltestelle Winzer geparkt.

Laut Ordnungsamt (Ruhender Verkehr) ist noch nicht ganz klar, ob es ein eingeschränktes oder ein absolutes Halteverbot für beide Straßenseiten in der Deidesheimer Str. geben wird, da die Verkehrsplanung ihre Stellungnahme noch nicht abgegeben hat. Diese bleibt nun noch abzuwarten.

Im Hirschhornring bzw. in der Sackgasse, die zur Pfarrkirche St. Johannes führt, sieht die Parksituation ähnlich aus. Die Ortsbeiratsmitglieder sprechen sich dafür aus, auch hier einen Infobrief des Ordnungsamtes bezüglich des Parkverhaltens auszutragen, damit der Vollzug auch hier im Nachgang verstärkt kontrolliert.

## **TOP 3**

### **Planung Veranstaltungskalender 2024**

---

Für den Veranstaltungskalender werden vom Ortsbeirat folgende Termineintragungen vorgeschlagen:

- Anfang Mai Frühlingsempfang
- die Kommunal- und Europawahlen am 09.06.24
- die Königsbacher Weinkerwe vom 14.06. bis zum 18.06.2024
- am 22.6. oder 23.06. soll die Krönung der neuen Königsbacher Weinprinzessin stattfinden; das finale Datum wird noch festgelegt
- der Seniorennachmittag am 08.09.24
- die Gedenkstunde zum Volkstrauertag findet entweder am Samstag nach der Vorabendmesse oder am Sonntag im Anschluss an den Gottesdienst statt; hier ist noch eine Rücksprache mit dem Pfarrbüro notwendig

## **TOP 4**

### **Mitteilungen und Anfragen**

---

- Nach den Schulferien soll die vierte Klasse der Grundschule Gimmeldingen im Sängersaal

untergebracht werden, deswegen sollen in der 43. KW sowohl die Möbel als auch die Tafel für den Schulsaal geliefert werden. Erst danach kann die Reinigung des Schulhofes als auch die Einfriedung vorgenommen werden.

- Die Metallbaufirma, die den Kerwebaumständer angefertigt hat, war noch einmal vor Ort und hat diesen nun für Korrekturarbeiten mitgenommen, da der Kerwebaum beim Stellen zu viel Spiel hatte.

- Frau Schaupp hat nochmals mit den Stadtwerken telefoniert, um nachzufragen, wann der Parkplatz erneuert wird und ob die Fördergelder für die E-Ladestation beim Alimentenspielplatz bewilligt worden sind. Es wurde mitgeteilt, dass die Maßnahme noch im November durchgeführt werden soll. Die Abteilungen Tiefbau und Stadtwerke wollen nochmals eine Begehung machen, um vor Ort Einzelheiten zu besprechen. Eine Befragung der Ratsmitglieder ergab, dass dunkelgraue Platten statt Asphalt bevorzugt werden.

- Für die Kommunal- und Europawahl haben sich bereits mehrere Ortsbeiratsmitglieder bereit erklärt zu helfen.

Ende der Sitzung: 20:35 Uhr

Alexandra Schaupp  
Ortsvorsteherin

Andrea Brutscher  
Protokollführer/in